

Distribución gratuita

El Viario

Proyecto Vial Mulaló - Loboguerrero

Edición N°. 24
Valle del Cauca

Publicación trimestral
Concesionaria Nueva Vía al Mar S.A.S. - COVIMAR



Unidad funcional 5

Dirección:

Adriana Fawcett
Gerente General COVIMAR

Consejo editorial:

Juan Fernando Leyva
Jefe de Cumplimiento Ambiental y Social
Beatriz Eugenia Rojas
Jefe de Equipo de Gestión de Licencia Ambiental
Julio César Murillo
Jefe Sistema Gestión Ambiental
Ismael Rivas Lozano
Residente Área Forestal
Juan Pablo Ospina
Profesional Ambiental de Flora, Fauna y CEAS

Equipo de comunicaciones

Ivonne Lamprea Toro
Líder Social y Comunicaciones
Édgar Cárdenas Ramírez
Diseñador Gráfico
Edwin Londoño Londoño
Profesional Audiovisual

@ANI_Colombia
Agencia Nacional de Infraestructura
www.ani.gov.co

Canales de comunicación
atencionalusuario@covimar.com.co
www.covimar.com.co
Concesionaria Nueva Vía al Mar S.A.S.
COVIMAR
Celular: 322 724 8762

Editorial

Por: Adriana Fawcett Vargas

Gerente General Covimar

Al llegar al cierre del año 2024, me complace compartir con ustedes una mirada retrospectiva sobre los logros, desafíos y aprendizajes que experimentamos a lo largo de este año. Fue un periodo de transformación significativa, en el que consolidamos nuestra visión estratégica y reafirmamos nuestro compromiso con la excelencia y la sostenibilidad.

En un entorno de constante cambio, nos enfrentamos a nuevos retos, pero también supimos aprovechar las adversidades. La capacidad de adaptación y la innovación fueron elementos claves para continuar soñando con la construcción de 31.8 kilómetros de nuevas oportunidades.

El año 2024 fue testigo de una importante optimización de nuestros procesos internos, lo que resultó en una mejora en la eficiencia de nuestros colaboradores. Invertimos en el fortalecimiento y bienestar de nuestras comunidades, mediante el desarrollo de diferentes iniciativas, enmarcadas en los programas de Sostenibilidad y Responsabilidad Social Empresarial de la Concesionaria, con los cuales generamos impactos positivos sobre la comunidad del área de influencia del Proyecto.

Sin embargo, vivimos momentos difíciles y desafíos internos que, pusieron a prueba nuestra resiliencia. A pesar de ello, nuestra capacidad para gestionar la incertidumbre fue una de nuestras principales fortalezas, lo que nos permitió continuar adelantando diversas actividades requeridas para la construcción del proyecto, algunas de las cuales podrán encontrar en esta publicación.

Mirando hacia el futuro, tenemos una clara visión: seguir creciendo con responsabilidad, impulsando la sostenibilidad y el bienestar de nuestras comunidades, lo que mostró nuestro compromiso con el fortalecimiento de todos los grupos de interés.

La inversión en el talento y en proyectos que promuevan la equidad y el desarrollo de nuestras personas fue y seguirá siendo una prioridad.

Agradezco profundamente a todo nuestro equipo de trabajo por su dedicación, pasión y compromiso. También extendo un agradecimiento especial a nuestros grupos de interés por su confianza continua. El camino recorrido en 2024 nos dejó valiosas lecciones, y con ellas, nos preparamos para un 2025 más prometedor.

A todos ustedes, les deseo un excelente inicio de año, lleno de nuevas oportunidades y retos por conquistar.



Riqueza Natural:
El Distrito de Conservación de Suelos
Cañón de Río Grande DCS-CRG

La Concesionaria Nueva Vía al Mar S.A.S. – COVIMAR, en cumplimiento de las obligaciones contenidas en los Acuerdos 003, 005 y 020 de 2019, a través de los cuales la CVC aprobó la sustracción de un área del Distrito de Conservación de Suelos Cañón de Río Grande, la cual se traslapa con el área de intervención del proyecto en las Unidades Funcionales 4 y 5, ha venido realizando las actividades de liberación ambiental en las áreas sustraídas de la Unidad Funcional 5 del proyecto vial. Dentro de las cuales se encuentran: amojonamiento de las áreas sustraídas tanto temporal como definitivamente; implementación de medidas para el manejo de fauna; rescate de flora vascular en veda; y despeje de la cobertura vegetal herbácea, arbustiva y arbórea autorizada a través de la Licencia Ambiental.

Con respecto a las medidas ejecutadas para el manejo de flora, se implementaron las cuadrículas de conteo y rescate de las cactáceas pertenecientes a las 4 especies de interés en la totalidad del área sustraída de la UF5. El material vegetal rescatado se trasladó al vivero temporal para pasar por el proceso de rehabilitación, y posteriormente, ser utilizado en estrategias de restauración en cumplimiento al Plan de Restauración Ecológica aprobado por la CVC. Es importante resaltar que 1.124 individuos no fueron rescatados debido a sus malas condiciones fitosanitarias o estado de desarrollo muy avanzado.

Así las cosas, se presenta en cifras el balance de las actividades desarrolladas en el marco de la liberación del Distrito de Conservación de Suelo Cañón de Río Grande.

Actividad	Descripción
Amojonamiento	Se instalaron un total de 476 mojones que delimitan las áreas sustraídas.
Manejo de fauna	Se rescató y reubicó un (1) individuo del grupo de los reptiles. Se ahuyentaron 1.872 individuos pertenecientes a los grupos de aves y reptiles.
Manejo de flora vascular en veda	Se rescataron un total de 2.566 individuos pertenecientes a las familias Bromeliaceae y Orchidaceae.
Despeje de cobertura vegetal	Se aprovecharon 93 árboles autorizados mediante la Licencia Ambiental.



En relación con el material vegetal ingresado al vivero, se presenta en cifras el total de los individuos, diferenciado por las especies de interés cuyo rescate fue solicitado por la CVC en los acuerdos mencionados.

Material vegetal ingresado al vivero temporal

Especie	No. de individuos
Melocactus curvispinus subsp. Loboguerreroi	8.307
Opuntia bella	1.537
Opuntia pittieri	1.586
Pilosocereus colombianus	1.054
Total	12.484

Adicionalmente, se avanza en la implementación del Plan de Restauración Ecológica como medida de compensación por la Sustracción Temporal del Distrito de Conservación de Suelos Cañón de Río Grande. Este proceso se está llevando a cabo en los predios Macondo, Tierrablanca I y Tierrablanca II, ubicados en el corregimiento de Atuncela, municipio de Dagua y son propiedad de la CVC.

Dentro de estas actividades, se ha iniciado la toma de muestras de suelos en cada uno de los predios, el mantenimiento del aislamiento y el trazado para el establecimiento de los núcleos, de conformidad con lo aprobado por la CVC.





Modificación de la Licencia Ambiental del Proyecto Vial Mulaló – Loboguerrero.

Fortaleciendo el compromiso ambiental: socializaciones informativas con las comunidades para la Modificación de la Licencia Ambiental.

Como es de conocimiento público, en el mes de marzo de 2015, se firmó el acta de inicio del Contrato de Concesión No. 001 de 2015 entre la Agencia Nacional de Infraestructura – (ANI) y la Concesionaria Nueva Vía al Mar S.A.S. – COVIMAR. En razón de ello, la Concesionaria inició el levantamiento de la línea base ambiental del proyecto vial Mulaló – Loboguerrero, en el marco del trámite de licenciamiento ambiental.

Así, el año 2016, la Concesionaria realizó entre otras actividades, el censo forestal al 100% de los individuos arbóreos que son objeto de aprovechamiento por parte del proyecto vial. Además, durante este año, también se adelantó la recolección de información de campo para la caracterización de las vías industriales necesarias para la ejecución material del proyecto vial.

La información obtenida sirvió de base para la elaboración del Estudio de Impacto Ambiental, el cual fue presentado en agosto de 2017 y nuevamente en abril de 2018, luego de que la ANLA solicitara información adicional. Esta información fue evaluada por la autoridad, que finalmente otorgó la Licencia Ambiental al proyecto vial Mulaló – Loboguerrero mediante la Resolución 1429 de 2021, modificada por la Resolución 1989 de 2021 y aclarada por la Resolución 0689 de 2022.

Transcurridos más ocho (8) años desde la elaboración de la línea base del Proyecto Vial, la Concesionaria, consciente de los cambios relevantes que se han presentado por el paso del tiempo en el área de influencia del proyecto, particularmente, en lo relacionado con el censo forestal y el estado de las vías existentes requeridas para la ejecución del proyecto, se vio obligada a solicitar a la ANLA, la modificación de Licencia Ambiental. Esta solicitud abarca los siguientes alcances:



Se adelantó la actualización del inventario forestal, cuyo resultado no solo permitió conocer el aumento en el número de individuos objeto de aprovechamiento, con un total de 3.184 nuevos individuos, sino que se evidenciaron, como era de esperarse, cambios significativos en las coberturas vegetales dentro del área de proyecto vial, los cuales estarían asociados a los procesos de regeneración natural. En vista de lo anterior, la Concesionaria solicitó el permiso de aprovechamiento forestal para estos nuevos individuos y presentó la actualización de las coberturas vegetales en cada una de las Unidades Funcionales del proyecto vial.

Frente al estado de las vías industriales, también fue necesario adelantar nuevamente la revisión de las vías existentes y las obras hidráulicas asociadas a estas. Se encontró que dichas vías, principalmente requeridas para la construcción de las Unidades Funcionales 1 y 2, han sido afectadas por el paso del tiempo, principalmente debido a los fenómenos climáticos, falta de mantenimiento y al deterioro ocasionado por la movilización de tráfico pesado. Cabe señalar que, durante la revisión, se identificaron serias afectaciones estructurales sobre veinticinco (25) obras hidráulicas asociadas a las vías existentes, como alcantarillas, box-culvert, puentes, entre otros, las cuales requerirán algún tipo de mejoramiento previo a su uso como vía industrial.

Por lo tanto, COVIMAR solicitó ante la ANLA el permiso de ocupación de cauce sobre los cuerpos hídricos donde se encuentran estas obras, para poder intervenirlas; éstas serán obras hidráulicas adicionales a las ya autorizadas en la Licencia Ambiental.



Escanee este código QR y conozca los mejores momentos de las socializaciones de la Modificación de la Licencia Ambiental del Proyecto Vial Mulaló-Loboguerrero.



Aunado a la revisión de las vías industriales en la Unidad Funcional 2, también se identificó la necesidad de incluir dentro de las vías industriales a utilizar por parte del Proyecto, el tramo identificado como T1.07A, cuya longitud es de aproximadamente 1.250 metros. Este tramo se desprende de la vía que conduce de Pavitas a Campo Alegre, desde el punto donde se plantea construir el portal salida del Túnel 4, hasta la intersección con la vía Pavitas – Montañitas (T1.07).



Por último, es importante recordar que la ANLA resolvió no autorizar, en la Licencia Ambiental, dos (2) puntos de vertimientos para el descargue de las aguas de infiltración provenientes de los Túneles 1 y 2, y del portal de entrada del Túnel 5. Debido a esta situación, la Concesionaria solicitó, dentro del trámite de modificación de la Licencia Ambiental, la autorización de un (1) punto de vertimiento sobre el río Cauca para descargar un caudal máximo de 70,5 litros por segundo de las aguas que provengan de los Túneles 1 y 2, así como la ampliación del caudal otorgado en el punto Vertimiento 5 (V5) hasta un caudal máximo de 12,9 litros por segundo en el río Pavas, para el descargue de las aguas del portal de entrada del Túnel 5.



Finalmente, la Concesionaria realizó la socialización de la información y estudios que respaldan el alcance definido en la modificación de la Licencia Ambiental ante la comunidad del área de influencia del proyecto vial. Estas socializaciones, se llevaron en todas las Unidades Funcionales del Proyecto, entre la semana del 30 de septiembre al 04 de octubre de 2024, y contaron con la participación de 265 asistentes.



RUTA DE LA NATURALEZA

Nombre común:

Pájaro bien parado, brujo, estanquero o fantasma

Reino: Animal

División: Chordata

Clase: Ave

Orden: Caprimulgiformes

Familia: Nyctibiidae

Género: *Nyctibuis*

Especie: *Nyctibius griseus*



Si quiere conocer más sobre esta ave fantasmagórica, escanee este código QR.



El canto del pájaro fantasma tiene un sonido misterioso, casi imperceptible, como susurros que se funden con el viento. Su melodía es una mezcla de notas suaves, quebradas y susurrantes, como un eco lejano que se pierde en la brisa.

¿Cuál es la apariencia de estas enigmáticas aves?

Es una especie que suele medir entre 28 y 40 cm de longitud total, en la que predominan los colores crípticos. Su plumaje es mayormente de un color café grisáceo, con manchas semejantes a estrías, de tonos canela, gris y negro. Este pájaro tiene un camuflaje impresionante: se queda quieto, casi como una estatua, y se mezcla perfectamente con la corteza de los árboles secos. ¡Es tan buen camuflaje que las personas, al pasar, ni siquiera se dan cuenta que está allí!

Además, cuentan con unos grandes y brillantes ojos amarillos que le permiten cazar en la penumbra, por lo que podrían confundirse con un búho o una lechuza. Sin embargo, su característica más relevante es su canto, que se asemeja a un lamento o a una risa burlona en medio de las oscuras y silenciosas noches.

Debido a este canto, se han generado diversas leyendas en torno a ellos, asociándolos con brujas o espíritus de personas que vagan por los bosques en medio de su lamento. Infortunadamente, estas creencias populares han provocado su estigmatización, lo que ha llevado a que las personas los capturen, poniendo en peligro las poblaciones de esta especie.

¡Así que, si alguna vez escuchas un canto misterioso en la noche, podría ser este "pájaro fantasma", camuflado entre los árboles y cantando su canción secreta!

¡Conozcamos un poco más del "Bien parado"!

Estas aves se alimentan principalmente de insectos y, en ocasiones de aves pequeñas, por lo que cumplen un rol muy importante en los ecosistemas al controlar las poblaciones de especies como escarabajos, polillas, mantis, hormigas, termitas, cigarras, saltamontes y otros artrópodos. Cazan desde una percha o posición elevada, realizando vuelos cortos y regresando al mismo lugar.

Se pueden encontrar en casi toda la extensión de nuestro proyecto vial, ya que se distribuyen desde el nivel del mar hasta los 2.000 m de altitud. Suelen preferir los bordes de coberturas como vegetación secundaria alta o bosque de galería.

El "pájaro estaca", como también se le llama, se posa de forma inmóvil y erguida, lo que lo hace parecer parte de una rama de árbol. El nido consiste en una depresión en el tronco o tocón de árbol, donde depositan un solo huevo, el cual es incubado por el macho durante el día y por la hembra durante la noche.

Aprenda y colecciona

Coleccione todas las páginas de la Ruta de la Naturaleza de las próximas ediciones trimestrales de nuestro boletín **EL Viario**.



De turismo por el corredor vial Mulaló-Loboguerrero

Con aires frescos la Ruta de los Vientos les da la bienvenida al Municipio de Dagua un destino natural en el corazón de la región pacífica



Dagua, un municipio ubicado en el departamento del Valle del Cauca, Colombia, se destaca por su rica biodiversidad, paisajes naturales y su cercanía al mar Pacífico. En los últimos años, ha emergido como un destino turístico alternativo, atrayendo a turistas que buscan explorar la naturaleza, la cultura local y disfrutar de la tranquilidad de un entorno rural.

Dagua se encuentra a unos 42 kilómetros al norte de Cali, la capital del Valle del Cauca, lo que lo convierte en un destino accesible para quienes buscan escapar del bullicio urbano sin tener que desplazarse a grandes distancias.

Una de las principales características que atrae a los turistas a Dagua es su abundante belleza natural. El municipio forma parte de la región de la cuenca alta del río Dagua y está rodeado por montañas y bosques tropicales, que lo convierten en un lugar ideal para el ecoturismo y el turismo de aventura.

Dagua también se destaca por su rica herencia cultural, que se ve reflejada en sus festividades y tradiciones. La Fiesta de San Pacho, celebrada en honor a San Francisco de Asís, es uno de los eventos más representativos del municipio, donde los habitantes se visten con trajes típicos y realizan danzas tradicionales, mostrando la calidez de sus habitantes.

Además, la gastronomía local, caracterizada por el uso de productos frescos de la región, es otro atractivo para los turistas. Platos como el sancocho de gallina y la empanada de camarón son algunas de las delicias que pueden disfrutarse.

Dagua también se está posicionando como un destino ideal para los deportes extremos y de aventura, gracias a sus montañas y paisajes naturales.

Sus paisajes naturales, su biodiversidad y su gente cálida hacen de este municipio un lugar ideal para aquellos que buscan escapar de las grandes ciudades y sumergirse en la tranquilidad del campo. Con un enfoque en el desarrollo sostenible, Dagua está en camino de convertirse en un referente turístico en la región pacífica colombiana.

Venga y viva con nosotros cada uno de los placeres que tiene para ofrecer La Ruta de los Vientos y haga de éste, su corredor turístico favorito.



Escanee este código y conozca cómo se realizó la Feria de Emprendimientos “Cosechando Esperanza”, en el municipio de Dagua.



Un viaje celeste de colores y diversión

V Festival de cometas

El festival de cometas en Loboguerrero ha ganado popularidad en toda la comunidad del corregimiento; como una celebración vibrante de la creatividad, la cultura y la naturaleza. Este evento, que atrae a muchas personas de todas las edades, permite a los participantes experimentar la emoción de ver cómo sus cometas surcan el cielo, al mismo tiempo que disfrutaban de un día lleno de actividades para toda la familia.

El pasado 31 de agosto de 2024 como símbolo de libertad y creatividad, el cielo de Loboguerrero fue testigo de un viaje celeste de colores y diversión. El Consejo Comunitario de la Comunidad Negra de Loboguerrero en articulación con la Concesionaria Nueva Vía al Mar S.A.S. COVIMAR, realizó el V Festival de Cometas.

Cada año, el festival se convierte en una experiencia visualmente impresionante, con el cielo lleno de cometas de todos los tamaños, colores y formas. Desde los diseños más tradicionales, que rinden homenaje al corregimiento de Loboguerrero, hasta los más innovadores dedicados a Covito, la mascota institucional de la Concesionaria. Cometas con formas de animales, y figuras geométricas, elaboradas en material reciclado, flotaron en el aire, creando una atmósfera mágica que cautivó tanto a los niños como a los adultos.

Durante el festival se realizó el concurso de cometas en las siguientes categorías:

- Cometa alusiva a la Ruta de Los Vientos
- Cometa alusiva a Covito
- Cometa alusiva al corregimiento de Loboguerrero.
- Cometa en material reciclable



El momento más esperado fue la competencia de cometas, donde se premiaron los diseños más innovadores en las cuatro categorías, además, de premiar la cometa que permaneció más tiempo en el aire y alcanzó la mayor altura.

Al finalizar el evento COVIMAR, realizó la entrega de bicicletas, balones de fútbol y baloncesto, juegos de mesa a los ganadores del festival.

El V Festival de cometas es una celebración única que combina creatividad y naturaleza en un solo evento. Con cometas que pintan el cielo y actividades para toda la familia, fomentando en los niños, niñas y adolescentes, el trabajo en equipo, la expresión artística y el respeto por el medio ambiente. Sin duda el Festival de Cometas de Loboguerrero, continuará siendo una tradición cultural y popular, que une a las familias del corregimiento a través de la belleza del vuelo y el color.



Escanee este código y conozca cómo se realizó el V Festival de Cometas en el corregimiento de Loboguerrero.





#PremioCorfisostenible

a Mujer Emprendedora, con su proyecto de fortalecimiento a los procesos de operación de la microempresa.

Impulsando el fortalecimiento de microempresas con visión y compromiso

En un entorno cada vez más competitivo, el empoderamiento de las mujeres emprendedoras juega un papel muy importante en el desarrollo económico y social. En este contexto, Karol Alvear, con tan solo 26 años, ha sido reconocida como la Mujer Emprendedora del año por una destacada labor con su proyecto de fortalecimiento de los procesos operativos de las microempresas. Su iniciativa ha tenido un gran impacto, convirtiéndose en una de las principales proveedoras de la Concesionaria Nueva Vía al Mar S.A.S Covimar.

Karol es tecnóloga ambiental, auxiliar de enfermería y actualmente cursa el noveno semestre de Administración de Empresas. Su perfil multidisciplinario le ha permitido desarrollar proyectos que no solo benefician su emprendimiento, sino que también contribuyen al desarrollo sostenible de la región y al bienestar de las comunidades.

A través de su proyecto, Optinia Logística de Eventos y Recreación ha diseñado un programa integral de logística en la organización de diferentes eventos. Su enfoque práctico y accesible le ha permitido a Covimar realizar eventos con excelencia y los más altos estándares de calidad.

Lo que distingue a este proyecto es la capacidad de Karol, quien es originaria de Dagua, para identificar las necesidades específicas de sus clientes y adaptar sus servicios a las particularidades de cada evento. Además, su compromiso con las comunidades se refleja en su labor incansable para crear redes de apoyo entre emprendedores, generando un ambiente de colaboración y aprendizaje mutuo.

El impacto de Optinia Logística de Eventos y Recreación, es inmediato; su crecimiento y la generación de empleo en los últimos años ha crecido exponencialmente. Este éxito no solo resalta las habilidades empresariales de Karol, sino también su visión para impulsar un cambio significativo en la económica local. Además, la empresa juega un papel crucial en la inclusión social, ya que ofrece oportunidades laborales a amas de casa, personas que, después de haber cumplido su proceso de reinserción, tienen la oportunidad de rehacer sus vidas y personas en recuperación por consumo de sustancias psicoactivas, brindándoles una oportunidad de reintegración y desarrollo personal.



“Quiero agradecerle a Covimar por abrirme los ojos y darme el impulso que necesitaba para hacer realidad mi sueño. Gracias a su apoyo, pude constituir legalmente mi empresa. Antes solía hacer eventos pequeños, pero ahora tengo el honor de realizar grandes celebraciones para muchas personas. Lo que comenzó como una idea pequeña y llena de ilusión, hoy es mi negocio de vida. Estoy profundamente agradecida por todo lo que Covimar me ha brindado, y con el corazón lleno de gratitud, espero seguir creciendo y lograr muchos más reconocimientos y premios en el camino. Sin duda, siempre recordaré el apoyo fundamental que me dieron”

Karol Alvear.

Actualmente, Karol mantiene una alianza con la fundación Salvados por la Sangre de Cristo en Dagua, dedicada a la rehabilitación de personas en recuperación del consumo de drogas. A través de esta colaboración, Karol vincula laboralmente a estas personas a su empresa, brindándoles una oportunidad de reintegrarse al ámbito laboral.

El **#PremioCorfisostenible a Mujer Emprendedora**, es un reconocimiento a su dedicación, pasión y esfuerzo por transformar la realidad de las mujeres emprendedoras. Su historia es un ejemplo inspirador de cómo las mujeres pueden ser agentes de cambio y liderazgo en el mundo de los negocios, siendo su proyecto una fuente de inspiración para futuras generaciones.

Desde Covimar, resaltamos la visión y el trabajo de **Optinia Logística de Eventos y Recreación**, como símbolo de sostenibilidad y cooperación; como una herramienta poderosa de transformación social y económica.



Datos de Optinia Logística de Eventos y Recreación

Año de creación: 2020

Número de colaboradores: Entre 11 a 22 personas por evento

Trayectoria: Organización del Festival del Carmen en el municipio de Dagua – 3 ediciones, Celebración de los 75 años de la empresa “Harineras del Valle”, Logística Feria de Emprendimientos “Cosechando Esperanza” – COVIMAR- 11 ediciones, Mercados Campesinos- Alcaldía de Dagua.



Arqueología

Un hallazgo de 8.484 piezas arqueológicas que revelan el pasado de la región



Los recientes hallazgos arqueológicos realizados en el marco del proyecto vial Mulaló-Loboguerrero, ubicado en el Valle del Cauca, descubrieron 8.484 piezas arqueológicas que ofrecen valiosa información sobre las antiguas civilizaciones que habitaron la región. Este proyecto de infraestructura, que busca mejorar la conectividad vial en la zona, ha tenido un impacto significativo en el conocimiento histórico y cultural de Colombia, al revelar vestigios materiales de tiempos precolombinos.

Las piezas encontradas comprenden una variedad de elementos, entre los que se incluyen fragmentos de cerámica, herramientas líticas, restos óseos, arcilla, vidrio y otros materiales. Cada uno de estos artefactos ofrece una ventana única al pasado, permitiendo a los arqueólogos reconstruir una parte del patrimonio cultural de los pueblos que habitaron el Valle del Cauca siglos atrás.

Este descubrimiento arqueológico es de gran importancia no solo para el proyecto vial Mulaló-Loboguerrero, sino también para la comunidad académica y para todos los colombianos interesados en la historia precolombina del Valle del Cauca. Las piezas encontradas ayudarán a reconstruir la historia de los pueblos originarios de la región, permitiendo un mejor entendimiento de su modo de vida, sus creencias y su organización social.

Además, el hallazgo resalta la importancia de realizar estudios arqueológicos en proyectos de infraestructura, ya que estos permiten la preservación y el estudio de nuestro patrimonio cultural, lo que contribuye a fortalecer la identidad regional.

Estos hallazgos, sin duda, marcan un hito en el campo de la arqueología en El Valle de Cauca, demostrando que las obras de infraestructura pueden ser una oportunidad invaluable para conocer y conservar nuestro pasado.



Únete a nuestras
redes sociales para conocer
todos los avances.

-  Agencia Nacional de Infraestructura
-  @ANI_Colombia
-  ani_Colombia
-  www.ani.gov.co

¡Escuchamos a
nuestras comunidades!



Oficina Móvil 1

Consulte la programación de las oficinas móviles de atención al usuario a través de la página web www.covimar.com.co

Oficina de Atención al usuario



Dirección

Calle 4 # 3 - 86, Barrio Brisas del Triunfo - Corregimiento de Pavas, vía a Restrepo, Municipio de La Cumbre-Valle



Horario

Lunes a viernes 08:00 a.m. - 12:00 p.m. / 02:00 p.m. a 06:00 p.m. - Sábado 08:00 a.m. - 02:00 p.m.



Oficina Móvil 2

Síguenos en
nuestras
redes sociales



@covimarsas



Celular

322 724 8762



Correo electrónico

atencionalusuario@covimar.com.co



Chat institucional en la página web

www.covimar.com.co